

**Zeitschrift:** Journal suisse d'apiculture  
**Herausgeber:** Société romande d'apiculture  
**Band:** 84 (1987)  
**Heft:** 8

**Rubrik:** Comptes rendus

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 24.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Comptes rendus

## LE CENTENAIRE DE LA FÉDÉRATION VALAISANNE D'APICULTURE

Il a bel et bien été fêté, comme prévu, le dimanche 28 juin 1987, à Siviez/Nendaz.

Premier participant à arriver sur place : le soleil ! qu'on n'avait plus vu depuis bien longtemps et qui a décidé de réapparaître en l'honneur des apiculteurs valaisans et de leurs hôtes.

Arrivés au centre scolaire de la Biolette, à Nendaz, les participants se sont d'abord réunis dans la grande salle afin d'assister à la partie officielle de la fête.

M. Arsène Praz, président du comité d'organisation, nous souhaite la bienvenue et nous présente le maître de cérémonie : M. André Fournier, qui fonctionnera également comme major de table. M. Robert Fauchère, président de la Fédération valaisanne d'apiculture, nous rappelle l'idéal qui animait, il y a cent ans, les 30 apiculteurs fondateurs, idéal qui nous conduit encore aujourd'hui. Il salue tous les participants, remercie les invités de leur présence et souhaite une bonne journée à tous.

Au cours de sa conférence, M. Pierre-Georges Produit, délégué aux questions économiques de l'Etat du Valais, nous expose les problèmes auxquels se trouve confrontée l'économie valaisanne. Il établit un parallèle évocateur entre les soucis d'il y a cent ans et ceux d'aujourd'hui, et esquisse quelques solutions pour l'avenir.

M. le conseiller d'Etat Bernard Bornet nous apporte les salutations du Gouvernement valaisan et nous dit tout le plaisir qu'il ressent à passer cette journée avec les apiculteurs.

A la fin de la partie officielle, l'excellent vin d'honneur, offert par la commune

de Nendaz et agrémenté de productions folkloriques, restera longtemps dans la mémoire de la plupart d'entre nous.

Arrivés à Siviez, accueillis par les cors des Alpes, les participants se dirigent vers le restaurant. Au cours du repas, MM. Albert Fournier, président de la commune de Nendaz, Antoine Rosselet, président de la Société d'apiculture romande, et Robert Bovey, ancien président de la SAR, nous ont transmis leur salut et leurs bons vœux pour l'avenir de la FVA.

Les conversations vont bon train, la tombola fait des heureux, l'orchestre enchaîne marches, valses, polkas... bref, la fête bat son plein, et, malgré la clôture officielle, elle se prolonge pour certains fort tard dans la nuit...

Le comité d'organisation remercie sincèrement les 427 participants à la fête, la section de Conthey, les annonceurs, les donateurs de lots pour la tombola, qui ont permis la réussite de la journée, et leur donne rendez-vous au prochain jubilé.

Que vive la Fédération valaisanne d'apiculture !

Puisse-t-elle surmonter toutes les difficultés qu'elle rencontrera sur le chemin du bicentenaire !

*Le comité d'organisation*

## SOCIÉTÉ D'APICULTURE LA CHAUX-DE-FONDS ET ENVIRONS

### Course annuelle de la section

En ce samedi 6 juin, par un temps qui nous laisse encore quelques espoirs de récolte, les membres de la section se retrouvent sur la place du Gaz pour se répartir dans les voitures qui nous conduiront à

l'Ecole d'agriculture de Cernier, où M. A. Desaules nous présente le rucher merveilleusement restauré par les élèves de l'école, puis nous fait visiter les installations agricoles, maraîchères et arboricoles ; nous retournons ensuite au rucher où un excellent vin nous est servi, avant de nous rendre à l'Hôtel de la Paix où chacun apprécie l'excellent et copieux repas. A 14 heures, nous nous rendons à Boudry chez notre président cantonal Fredy Zuber, qui a l'amabilité de nous recevoir dans son orginal bus-rucher.

Comme toute bonne chose a une fin, nous rentrons par La Tourne, avec arrêt facultatif, afin de boire le dernier verre de l'amitié, avant de rentrer chacun dans sa ruche, en disant encore un grand merci à nos hôtels et organisateurs.

C. S.

## SECTION VAL-DE-RUZ

Comme chaque année, les cours hivernaux étant terminés, le printemps est fêté chez nous par un souper. L'organisateur Willy Debély, secondé par P. Bellenot, avait fort bien fait les choses et la vingtaine de participants, heureux, terminèrent bien tard la soirée, tout contents de pouvoir discuter «abeilles» dans un cercle de connaisseurs et de conteurs !

## À VENDRE

suite à accident, 15 ruches DB, 7 avec récolte, parfait état; 4 ruchettes de fécondation; caisse à essaims; balance; accessoires; extracteur à main et divers.

A discuter.

Tél. (025) 63 12 24, le soir.

Malgré un début de saison maussade et mouillé, la visite de printemps a eu lieu par une des seules belles journées de juin chez Francis Vuilleumier, dont le rucher est situé au centre du vallon. De belles surprises nous étaient réservées, car les hausses étaient superbement bien remplies de miel de fleurs. En outre, nous avons assisté à l'envol d'un bel essaim, récupéré l'heure suivante à la grande joie du propriétaire qui se lamentait déjà : Les discussions terminées, le propriétaire nous a régalés d'un petit blanc bien frais apprécié par chacun à sa juste valeur.

Encore un grand merci de la part de tous les participants.

*Le secrétaire : Ph. Breitler*

## À VENDRE

reines carnioliennes fécondées en station.

Claude Bourquin  
2056 Dombresson  
Tél. (038) 53 19 47

## À VENDRE

pour cause de maladie, 20 ruches peuplées DB pour pavillon, en bon état, avec ou sans récolte, éventuellement possibilité de réutiliser le pavillon actuel.

Joseph Vermot  
2414 Le Cerneux-Péquignot.  
Tél. (039) 36 12 37.